

## UNIVERSIDAD DEL SURESTE Campus Tapachula

#### LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

### PRIMER CUATRIMESTRE

## NOMBRE DEL ASESOR ACADÉMICO: ROBERTO GARCIA BARRERA

**ASIGNATURA:** 

INTRODUCCIÓN A LA HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y

ZOOTECNIA.

NOMBRE DEL ALUMNO: DAYANNE VAZQUEZ OLIVO

FECHA DE ENTREGA: VIERNES, 13 NOV 2020.

# Historia de la medicina veterinaria en

En México la historia se inició 17 de agosto de 1853 y el presidente Antonio López de Santa Anna, emitió el decreto de creación de la Escuela de Veterinaria que junto con la escuela de agricultura conformaron el Colegio Nacional de Agricultura. En 1853, López de santa Anna fue convencido por el veterinario Francés Eugenio Bergeyre para fundar una escuela de veterinaria en México. Con esto, una de las personalidades más denostadas en la historia del país, toma una decisión de enorme beneficio para la población de México.

Se estableció que la carrera de veterinaria duraría 4 años y su plan de estudios fuera enfocado a la medicina en caballos, contando con lecciones de química, patología interna, externa y hasta clases de equitación.

En 1916 la facultad de medicina veterinaria y se convierte escuela nacional de veterinaria en 1918 hubo una huelga estudiantil y la escuela cerro y meses después reabrió con el nombre de escuela nacional de medicina veterinaria y se anexo la escuela universidad nacional autónoma de México en 1929.

La escuela nacional de agricultura fue fundada en el año 1854 el 22 de febrero en el convento de san jacinto y luego se trasladó a la ex hacienda de Chapingo donde iniciaron en día 20 de noviembre de 1923.

Eugenio Bergeyre, veterinario egresado de la escuela de Tolosa, fue contratado en el año de 1853, por el presidente Santa Anna para atender las caballerizas y servir al ejército mexicano. Bergeyre fue el primer médico veterinario en ingresar a la academia de medicina de México.

En el año de 1857 el colegio nacional adquirió el nombre de escuela nacional de agricultura y veterinaria iniciando formalmente sus cursos en abril de 1958. De la cual egresaron los primero médicos y entre ellos estaba el medico José de la Luz Gómez quien en 1891 se convirtió en el primer médico veterinario que asumía la dirección de la escuela nacional de agricultura y veterinaria,

asimismo, fue el primer veterinario mexicano en ingresar a la Academia de Medicina en 1857.

el presidente Venustiano Carranza separa la escuela de veterinaria de la de agronomía al instituir la escuela nacional veterinaria. En el año de 1955 la hoy Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México, se traslada a Ciudad Universitaria.

La Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Autónoma de Yucatán se fundó el 25 septiembre de 1970 a iniciativa de un grupo de estudiantes y el apoyo del MVZ Víctor Souza Nájera, primer director de la escuela, y el Sr. Víctor Ríos Patrón impulsor de la Medicina Veterinaria y Zootecnia en el estado.

Y en 1761 Bourgelat es autorizado para abrir una escuela de veterinaria en Lyon.

La primera escuela veterinaria del mundo fue fundada en Lyon Francia en febrero de 1762 la escuela acepta a su primer alumno; un año después contaba con 29 alumnos con un rango de edad entre 11y 14 años.

En el año de 1765 los estudiantes con 4 años de estudio consecutivos, aprobados por los profesores de la escuela, reciben el diploma firmado por el rey que les permite ejercer la medicina veterinaria y la profesión de herrador. Las escuelas francesas aceptan alumnos de toda Europa, por lo tanto, a consecuencia del retorno de estos profesionales a sus países de origen, o la emigración de los nativos en Francia, en la segunda mitad del siglo XVII surgieron 13 escuelas de veterinaria en el viejo continente.





# Bibliografía

- Márquez M. A. 2011. Conferencia Magistral; Eugenio Bergeyre; primer veterinario francés en México. Inicio de las festividades en México de los 250 años de la educación veterinaria en el Mundo. CXXXVI asamblea de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina Veterinaria y Zootecnia.
- https://www.ccba.uady.mx/bioagro/V4N1/Articulo4.pdf
- https://m.facebook.com/historiavete/photos/a.753060614895511/678605142341059/?type=3&source=48& tn =EHH-R